



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Amazonas advierte demanda contra Bolivia en Nueva York y en Río de Janeiro por \$us 50 millones

El director Ejecutivo de Amazonas, Mauricio Souza, advirtió que exigirá \$us 50 millones en juicios internacionales en contra del Estado boliviano por el perjuicio ocasionado y porque tiene que recuperar su inversión económica.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230817/amazonas-advierte-demanda-contra-bolivia-nueva-york-rio-janeiro-us-50>

Gobierno da 10 días a Amazonas para ajustar trámites y definir si vuelve a volar

El Gobierno nacional dio a la aerolínea Amazonas un plazo de 10 días para que presente los requisitos necesarios y se defina si se restituye o no las matrículas suspendidas. La empresa esperaba reanudar sus vuelos ayer; sin embargo, su situación aún está por definirse.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230817/gobierno-da-10-dias-amazonas-ajustar-tramites-definir-si-vuelve-volar>

Para Amazonas el fallo de la DGAC no tiene ‘medias tintas’; sus pérdidas alcanzan a \$us 1 millón

Tras el anuncio de la Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC) de no restituir las matrículas de cuatro aviones de Amazonas, el gerente de esa aerolínea entregó este miércoles una nota solicitando que se cumpla el amparo judicial para que pueda volver a operar.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/16/para-amazonas-el-fallo-de-la-dgac-no-tiene-medias-tintas-sus-perdidas-alcanzan-a-us-1-millon/>

Trabas a Amazonas frenan la reactivación económica del país

Las decisiones adoptadas por el gobierno contra la línea aérea Amazonas frena la reactivación de la economía, y más bien deberían apoyar a los emprendimientos las autoridades nacionales, y que las partes se sienten a dar una solución, reflexionó el gerente General de la Cámara Nacional de Industria (CNI), José Luis Zavala. La justicia fallo en favor de la empresa para que vuelva a operar en el país, pero la Dirección General de Aeronáutica Civil (DGCA) no cumple.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/17/trabas-a-amazonas-frenan-la-reactivacion-economica-del-pais/>

Fexpo Sucre 2023 abre oportunidades a empresas, industrias y artesanos

La feria multisectorial Fexpo Sucre 2023 se alista para abrir sus puertas a las oportunidades para empresas, industrias y artesanos, quienes tendrán contacto con potenciales inversores, así como con el público para realizar una serie de negocios y acuerdos comerciales. El evento es una venta del potencial agroproductivo que tiene el departamento de Chuquisaca, ya que no sólo participaron industrias, sino también el sector ganadero y agrícola, de acuerdo al presidente de la Federación de Empresarios Privados de Chuquisaca, Edwin Flores.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/17/fexpo-sucre-2023-abre-oportunidades-a-empresas-industrias-y-artesanos/>

Yape, la plataforma líder en pagos y servicios financieros en Perú, llega a Bolivia

Yape, la plataforma líder en pagos y servicios financieros digitales en Perú, anuncia su llegada a Bolivia como parte de una estrategia de expansión regional. La decisión de incursionar en el mercado boliviano es impulsada por la exitosa trayectoria de Yape en Perú y su compromiso con la inclusión financiera y la digitalización de pagos en América Latina.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/te-puede-interesar/yape-la-plataforma-lider-en-pagos-y-servicios-financieros-en-peru-llega-a-bolivia_336443

PIB creció en 2,3% al primer trimestre de 2023

El Producto Interno Bruto (PIB) creció en 2,3 por ciento al primer trimestre de 2023, informó ayer el ministro de Planificación del Desarrollo, Sergio Cusicanqui. La cifra es más baja al crecimiento registrado en similar periodo de 2022, cuando se alcanzó un 4 por ciento.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230817/pib-crecio-23-al-primer-trimestre-2023>

PIB creció en 2,8% sólo superior a 2020 y 2021, pero lejos de antes de la pandemia

De acuerdo a información oficial el Producto Interno Bruto (PIB) creció en 2,8% en el primer trimestre de la presente gestión, cifra superior a los registrados en 2021 y 2020, pero lejos de los porcentajes de ante de la pandemia.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/17/pib-crecio-en-28-solo-superior-a-2020-y-2021-pero-lejos-de-antes-de-la-pandemia/>

XII Encuentro Empresarial Andino genera al menos \$us 6 millones en intenciones de negocio

Durante dos días, martes 15 y miércoles 16 de agosto, se desarrolló el XII Encuentro Empresarial Andino de la CAN en la ciudad de Santa Cruz de la Sierra, donde se generó al menos \$us 6 millones en intenciones de negocio.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/17/xii-encuentro-empresarial-andino-genera-al-menos-us-6-millones-en-intenciones-de-negocio/>

Diputados aprueban contratos petroleros de exploración que prevén inversión de \$us 504,5 millones

La Cámara de Diputados aprobó ayer tres contratos petroleros de exploración y explotación suscritos por YPF con la empresa Vintage Petroleum Bolivia LTD, que canalizan una inversión de \$us 504,5 millones.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230817/diputados-aprueban-contratos-petroleros-exploracion-que-preven-inversion-us>

La planta de urea entra en nuevo paro; en 7 años, operó sólo al 27% de su capacidad

La planta de urea y amoníaco, ubicada en Bulo Bulo, se encuentra en un paro programado que tiene la finalidad de mejorar la capacidad de producción, informó ayer Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230817/planta-urea-entra-nuevo-paro-7-anos-opero-solo-al-27-su-capacidad>

YPFB asegura que el ahorro en la importación de combustible en julio fue de Bs 87 millones

La estatal, Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) reportó una reducción en el costo de la importación que hasta julio alcanzó Bs los 87 millones, en un contexto internacional en alza en el precio de los combustibles, asegura la compañía en comunicado de prensa.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/ypfb-asegura-que-el-ahorro-en-la-importacion-de-combustible-en-julio-fue-de-bs-87-millones_336417

ASFI reafirma solidez del sistema financiero y niega "corralito bancario para depósitos en dólares"

La Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) reafirmó este miércoles la solidez y solvencia del sistema financiero y descartó las especulaciones sobre un cambio "significativo" en el sistema financiero y un supuesto "corralito para los depósitos en dólares".

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230817/asfi-reafirma-solidez-del-sistema-financiero-niega-corralito-bancario>

Denuncian que TAM y FAB operan con 12 aeronaves "chutas"

El diputado de Comunidad Ciudadana Miguel Roca denunció ayer que en la Empresa Pública Transporte Aéreo Militar (TAM) y la Fuerza Aérea Boliviana (FAB) operan 12 aeronaves "chutas" que ingresaron al país entre 2007 y 2014 y no hicieron los trámites de importación.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230817/denuncian-que-tam-fab-operan-12-aeronaves-chutas>

Persisten bloqueos en Santa Cruz por falta de consensos

El bloqueo de carreteras en Santa Cruz, en los municipios de Buena Vista y La Guardia, cumplieron ayer su tercer día debido a la falta de acuerdos entre la Gobernación de Santa Cruz y la Administradora Boliviana de Carreteras (ABC) para la ejecución del tramo Santa Cruz-Las Cruces-Buena Vista.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230817/persisten-bloqueos-santa-cruz-falta-consensos>

Alertan recorte atentatorio del presupuesto para el POA 2024 de Cochabamba

La Gobernación y la Asamblea Legislativa Departamental (ALD) de Cochabamba alertaron ayer sobre un recorte presupuestario "atentatorio" que pretende realizar el nivel central a la asignación de recursos para el Plan Operativo Anual 2024. Provocaría el cierre de secretarías y una inversión nula en proyectos, advirtieron las autoridades.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20230817/alertan-recorte-atentatorio-del-presupuesto-poa-2024-cochabamba>

Sánchez: No vivimos de obras, invertimos en desarrollo humano

El gobernador Humberto Sánchez señaló ayer que los recursos asignados al departamento se priorizan en temas de desarrollo humano como salud, educación y producción. "No vivimos con obras de infraestructura", sostuvo consultado por los medios sobre la agenda de obras prevista para la efeméride de Cochabamba.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20230817/sanchez-no-vivimos-obras-invertimos-desarrollo-humano>

Construcción de la planta procesadora de alimentos balanceados de San Lorenzo tiene un avance del 80%

La construcción de la Planta Procesadora de Alimentos Balanceados de San Lorenzo, en el departamento de Tarija, tiene un avance del 80% a la fecha, informó el presidente Luis Arce.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40726-construccion-de-la-planta-procesadora-de-alimentos-balanceados-de-san-lorenzo-tiene-un-avance-del-80>

Seprec prioriza la interoperabilidad y la digitalización para desburocratizar trámites empresariales

El Servicio Plurinacional de Registro de Comercio (Seprec), a través de un importante avance en la

simplificación de los trámites administrativos y la mejora de la experiencia empresarial, implementó desde el inicio de sus operaciones la interoperabilidad en su sistema con otras entidades del Estado.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40717-seprec-prioriza-la-interoperabilidad-y-la-digitalizacion-para-desburocratizar-tramites-empresariales>

Gobierno lanza la XIII Expoferia Nacional de Camélidos en Cochabamba

El Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras y la Gobernación de Cochabamba realizaron este miércoles el lanzamiento oficial de la "Expoferia Nacional de Camélidos, Cochabamba 2023", con el objetivo de calificar a los mejores ejemplares en llamas y alpacas, campeonas departamentales provenientes de La Paz, Oruro, Potosí, Chuquisaca, Tarija y Cochabamba, y consagrar al campeón nacional.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40715-gobierno-lanza-la-xiii-expoferia-nacional-de-camelidos-en-cochabamba>

Inician obras en la planta de producción de aditivo de diésel

El presidente Luis Arce dio inicio ayer a la construcción de la planta procesadora de extracción de aceite vegetal y aditivos, a partir del macororó y jatropha. El aditivo será mezclado para obtener biodiésel. La inversión en la construcción de la planta es de Bs 81.4 millones.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/08/inician-obras-en-la-planta-de-produccion-de-aditivo-de-diesel/>

Operativo en Oruro logra decomiso de 19 toneladas de contrabando

La Aduana Nacional (AN) de Bolivia llevó a cabo un operativo exitoso de control en la ciudad de Oruro. Durante esta acción, se logró el decomiso de aproximadamente 19 toneladas de mercancía de contrabando.

Fuente Original:<https://lapatria.bo/2023/08/16/operativo-en-oruro-logra-decomiso-de-19-toneladas-de-contrabando/>

Cárceles productivas: Mientras no haya lugares para trabajo, no se puede hablar de producción

Los internos de penales con hacinamiento extremo como San Pedro de La Paz dijeron a ANF que hablar de "San Pedro Productivo" como lo hacen las autoridades es una ilusión debido a que no hay espacios ni reciben ningún tipo de apoyo de Régimen Penitenciario.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/08/carceles-productivas-mientras-no-haya-lugares-para-trabajo-no-se-puede-hablar-de-produccion/>

Arce dice que las “élites antipatria” usaron la tricolor como capa en 2019 y habla de “odio, desprecio y crueldad”

En el acto central de conmemoración del Día de la Bandera, realizado en Uyuni (Potosí), el presidente Luis Arce afirmó este jueves que las “élites antipatria” profanaron la tricolor boliviana al usarla como capa durante la crisis de 2019.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/arce-dice-que-las-elites-antipatria-usaron-la-tricolor-como-cap-a-en-2019-y-habla-de-odio-desprecio-y_336449

García Linera pide a Arce y Evo “no jugar con fuego”; cree que Morales debe ser candidato el 2025

El exvicepresidente del Estado, Álvaro García Linera, se refirió a la división y crisis interna que afronta el Movimiento al Socialismo (MAS) y pidió al presidente Luis Arce y al jefe del MAS, Evo Morales, “no jugar con fuego” de cara a las elecciones del 2025.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/garcia-linera-pide-arce-evo-jugar-fuego-cree-que-morales-debe-ser-candidato-2025/20230816194225917507.html>

La cúpula del MAS rompe con el Gobierno, le pide a Arce renunciar

La cúpula del gobernante Movimiento Al Socialismo (MAS) afirmó este miércoles que si el presidente de Bolivia, Luis Arce, quiere ser candidato para las elecciones de 2025 debe renunciar a la Presidencia y buscar otro partido político que lo avale.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/cupula-mas-rompe-gobierno-pide-arce-renunciar/20230816230829917554.html>

‘Evistas’ rompen con el Gobierno por la amenaza de juicio de Lima

El anuncio del Ministro de Justicia, Iván Lima, de iniciar un juicio en contra del expresidente y líder del MAS, Evo Morales, ha desencadenado un terremoto y el anuncio de la ruptura definitiva del partido oficialista con el Gobierno, porque la facción que apoya al líder cocalero ve peligrar su candidatura para las elecciones presidenciales del 2025.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/evistas-rompen-con-el-gobierno-por-la-amenaza-de-juicio-de-lima_336378

La Dirección del MAS le dice a Luis Arce que si quiere volver a ser presidente busque otro partido

La Dirección del Movimiento Al Socialismo (MAS), con su vicepresidente Gerardo García, señaló este miércoles que si Luis Arce quiere ser presidente se busque otro partido e "imposible" que puedan aceptar la candidatura de un "traidor".

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/08/16/la-direccion-del-mas-le-dice-a-luis-arce-que-si-quiere-volver-a-ser-presidente-busque-otro-partido/>

Dirección del MAS le dice 'aquí se rompió todo' a Luis Arce

La Dirección Nacional del Movimiento Al Socialismo (MAS) rompió ayer la relación con el presidente Luis Arce y su gobierno y les dijo "aquí acabó todo", esto debido a la amenaza de un juicio que, según su opinión, busca inhabilitar a Evo Morales como candidato.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/08/17/direccion-del-mas-le-dice-aqui-se-rompio-todo-a-luis-arce/>

Fenómeno Milei: García habla de la 'fórmula maldita' y Basteiro, de propuesta 'aberrante'

¿Por qué ganó las primarias argentinas Javier Milei? Exvicepresidente y analista político, Álvaro García Linera encuentra tres factores vinculados a la gestión del presidente Alberto Fernández. En su criterio, se trata de la "fórmula maldita": crisis económica, moderación gubernamental ante la crisis y peleas internas, que implican una "catástrofe" electoral para el progresismo

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/08/16/fenomeno-milei-garcia-habla-de-la-formula-maldita-y-basteiro-de-propuesta-aberrante/>

Junta médica: 20 profesionales evalúan a Fernando Camacho en Chonchocoro

Una junta médica compuesta por 20 profesionales evalúa desde la mañana de este miércoles al gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, en el penal de máxima seguridad de Chonchocoro, donde la primera autoridad se encuentra recluida desde hace ocho meses.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/junta-medica-20-profesionales-evaluan-fernando-camacho-chonchocoro/20230816171021917482.html>

Dora Flores es la gobernadora interina de Potosí, Mamani pidió licencia el 12 de agosto

La asambleísta potosina Dora Flores (MAS) asumió como gobernadora interina de Potosí durante la sesión ordinaria del miércoles, cuando se leyó la petición de licencia de Jhonny Mamani para ausentarse a La Paz entre el 16 y 17 de agosto.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/dora-flores-es-la-gobernadora-interina-de-potosi-mamani-pidio-licencia-el-12-de-agosto_336423

Aprehenden a senador Mamani y éste denuncia que se inició una persecución política

La Policía boliviana aprehendió este jueves al senador del ala "evista" del Movimiento Al Socialismo (MAS), Hilarión Mamani, quien fue conducido al Juzgado de Sentencia Penal Segundo. Según el legislador, se inició una persecución política al interior del instrumento político.

Fuente Original:<https://www.brujuladigital.net/politica/aprehenden-a-senador-mamani-y-este-denuncia-que-se-inicio-una-persecucion-politica>

OTROS

Hombres de confianza del narco Maset son cautelados por legitimación de ganancias ilícitas

Los hombres de "confianza" del narcotraficante Sebastián Marset, Roberto A. y Rony S. M., llegaron fuertemente custodiados al Palacio de Justicia de la ciudad de Santa Cruz, donde serán cautelados por la presunta comisión del delito de legitimación de ganancias ilícitas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/seguridad/20230817/hombres-confianza-del-narco-marset-son-cautelados-legitimacion>

Fiscalía imputa y pide encarcelar en San Pedro al gobernador de Potosí

La Fiscalía ha emitido la imputación formal en contra el gobernador de Potosí, Jhonny Mamani, y pidió su detención preventiva en el penal de San Pedro de La Paz, mientras se realizan las investigaciones en su contra.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230817/fiscalia-imputa-pide-encarcelar-san-pedro-al-gobernador-potosi>

EDITORIALES

Juez determina paralización de actividades mineras ilegales en ríos Beni y Madre de Dios

El día miércoles 9 de agosto el juez de Rurrenabaque determinó medidas cautelares en favor de los derechos de los pueblos indígenas del norte de La Paz, esto implica la paralización de las actividades mineras ilegales en los ríos Beni, Madre de Dios, y sus afluentes los ríos Alto Beni, Kaka, Tuichi y Quiquibey, debido al incremento de las operaciones de extracción de oro en esta temporada y el alto impacto de las mismas hacia la población asentada en sus riberas. Además, indicó a la Autoridad Jurisdiccional Administrativa Minera – AJAM como la entidad responsable de garantizar el cumplimiento de la medida precautoria y que, en caso de ser necesario, deberá solicitar el apoyo de la fuerza pública para tal fin.

Fuente Original:<https://erbol.com.bo/opinion/juez-determina-paralizaci%C3%B3n-de-actividades-mineras-ilegales-en-r%C3%ADos-beni-y-madre-de-dios>

Puerto Yumani desaloja explotación aurífera en Rurrenabaque

El día jueves 3 de agosto, la comunidad de Puerto Yumani, perteneciente a la Organización de Comunidades Indígenas de Rurrenabaque – OCIR, junto al corregimiento y el Comité Cívico de Rurrenabaque llevaron a cabo un proceso de desalojo de mineros asentados ilegalmente sobre un brazo del río Beni que bordea las áreas productivas comunales.

Fuente Original:<https://erbol.com.bo/opinion/puerto-yumani-desaloja-explotaci%C3%B3n-aur%C3%ADfera-en-rurrenabaque>

Las incógnitas del litio en Bolivia

Después de 15 años del anuncio del proceso de industrialización del litio en Bolivia observamos un giro de timón con un capitán que no señala una ruta clara. El gobierno acaba de anunciar dos nuevos convenios por 50.000 TM/año de carbonato de litio equivalente (CLE) con una empresa china (Citic Gouan) y otra rusa (UraniumOneGroup-Rosatom) para la implementación de la Extracción de Directa de Litio (EDL) en el norte del salar de Uyuni y el salar de Pastos Grandes en Potosí. Este anuncio se suma a otro realizado a principios de año para dos emprendimientos de EDL por un total de 50.000 TM/año de CLE con el consorcio chino CBC conformado por CATL, BRUMP Y CMOC en los salares de Uyuni y Coipasa. Según estos anuncios de Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB) Bolivia produciría 100.000 TM/año de CLE en base a tecnología de EDL. A esta cifra hay que añadir las 15.000 TM/año en base a tecnología de evaporación solar que alimenta la planta industrial de carbonato de litio que está en construcción desde 2018. En teoría, YLB estaría camino a producir 115.000 TM/año de CLE convirtiéndose en el tercer productor más importante del mundo en los próximos dos a cuatro años.

Fuente Original:<https://erbol.com.bo/opinion/las-inc%C3%B3gnitas-del-litio-en-bolivia>

Sindicalismo no es cosa solo de collas

La narrativa de la historia sindical boliviana hasta la década de los sesenta del siglo pasado, parece que solo abarcaba al occidente del país. Concretamente a Potosí, Oruro, La Paz. Hay un olvido casi completo sobre lo que ocurrió en los departamentos orientales y de los valles. Claro que hay algunas menciones sobre el sindicalismo oriental, pero no es tomado como clave en el desarrollo del sindicalismo nacional.

Fuente Original:<https://www.brujuladigital.net/opinion/sindicalismo-no-es-cosa-solo-de-collas>

En qué consiste el Presupuesto General del Estado

El Presupuesto General del Estado (PGE) es el instrumento de política económica y planificación, a través del cual se detallan el ingreso que percibirá el Estado boliviano y su manera de aplicación (gastos) para alcanzar los objetivos y satisfacer las necesidades de la población, como ser educación, salud, justicia, seguridad ciudadana, entre otros.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/que-consiste-el-presupuesto-general-del-estado_336369

Dentistas y economistas

Por el rápido avance técnico, hoy se aplica más que antes el dicho: "Quien mucho abarca, poco aprieta". Cuando era pequeño si tenía alguna molestia dental, mi madre me llevaba donde nuestro vecino y amigo dentista, el Dr. Jorge Lora (+). Él se encargaba en su consultorio de la peatonal de Potosí, conocido como Boulevard, de hacer los tratamientos del caso, que iban desde simples curaciones hasta tratamientos de conductos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/dentistas-y-economistas_336368

Capitalismo Popular: Un llamado para una Bolivia de propietarios, no de proletarios

Existe un poderoso vínculo que nos une como bolivianos, un interés común que surge de forma espontánea, sin coordinación ni obligación. Es como si una fuerza invisible nos organizara y nos impulsara a actuar de manera individual y colectiva. Este interés común incluye el anhelo de recuperar el acceso al mar, celebrar los goles de nuestra selección nacional, defender la idea de que la altura no afecta en el fútbol y, sobre todo, salvaguardar nuestra propiedad privada.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/17/capitalismo-popular-un-llamado-para-una-bolivia-de-propietarios-no-de-proletarios/>



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook